

Actualizan sobre la salud de accidentados en Ciego de Ávila

Actualizan estado de salud de accidentados en Ciego de Ávila. Foto: Román Romero López

Ciego de Ávila, 23 ene (RHC) Tras el accidente masivo de tránsito ocurrido el lunes último, en la vía de Morón a Turiguanó, salvar las vidas de dos mujeres que permanecen en estado crítico, constituye máxima prioridad para los trabajadores de la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital Provincial General Docente Capitán Roberto Rodríguez Fernández, en el municipio de Morón, Ciego de Ávila.

Aunque es difícil establecer un pronóstico certero, cuando apenas han transcurrido las primeras 72 horas del lamentable incidente, el personal médico y de Enfermería de esa sala refirió la estabilidad de las lesionadas, al exhibir parámetros normales en la tensión arterial, frecuencia cardiaca, temperatura corporal y el volumen de orina.

El doctor Youslierdys Manuel Ávila Companioni, especialista en Medicina Intensiva, detalló a la Agencia Cubana de Noticias que una de las pacientes presenta una fractura frontal que requirió la extracción de un segmento del hueso fracturado, en tanto, la otra sufrió mayores lesiones, asociadas a un daño zonal

difuso y fractura de cráneo, además de la amputación traumática del pie derecho y fractura abierta del miembro inferior izquierdo, con rompimiento del fémur.

Agregó que ambas se encuentran acopladas a equipos de ventilación artificial, lo que supone otros riesgos por estar intubados y usar sondas nasogástricas tipo Levin; no obstante, todo transcurre de manera favorable hasta el momento y serán sometidas a exámenes radiológicos para reevaluar su estado y continuar el tratamiento médico especializado.

El doctor Reisdell Curbelo Pérez, también especialista en Medicina Intensiva y jefe de la Unidad de Cuidados Intensivos para Adultos, refirió la rápida movilización de los trabajadores del área, y del centro hospitalario en general, tras conocer sobre el accidente masivo de tránsito, con una cifra de lesionados que superó los 50, superior a hechos anteriores de ese tipo, según su apreciación por la experiencia en esa institución de salud.

Con urgencia fueron atendidas 6 personas por presentar peligros para la vida y se aplicó para todos los casos una dinámica de trabajo que resultó positiva, a pesar de la escasa experiencia del hospital en la atención a incidentes de esta magnitud.

Curbelo Pérez resaltó la disponibilidad de medicamentos y otros insumos para la atención adecuada a los pacientes, así como los múltiples donativos efectuados por el pueblo, entidades y trabajadores del Turismo, fundamentalmente, con la finalidad de favorecer la atención a los accidentados.

Este miércoles acogieron una segunda contribución con jeringuillas, apósitos, alcohol, cremas antibióticas y guantes, recursos que también dispuso el hospital, sin embargo, se han consumido de manera muy rápida en las actuales circunstancias, por tanto, los donativos ofrecen nuevas garantías para continuar en el empeño por salvar las vidas de las dos pacientes en estado crítico.

En la propia sala también se reforzó el servicio de Enfermería, con personal de otras áreas del hospital y profesionales de consultorios médicos de la familia que ha recibido entrenamientos en Cuidados Intensivos, comentó Neisy Rodríguez Guzmán, especialista en esa área.

Hasta esa sección del hospital llegaron las camareras de habitaciones Yaney Ordoñez y Yeslay Poll, pertenecientes a los hoteles Gran Muthu Cayo Guillermo y Gran Muthu Imperial, respectivamente, quienes consagraron su día de descanso a apoyar las labores de higienización en la Unidad de Cuidados Intensivos.

Esas acciones voluntarias de apoyo a la institución médica también la han hecho otras compañeras desde que ocurrió el accidente, y se sumarán más en los próximos días.

Durante el recorrido de la agencia de noticias por la Sala de Neurocirugía, el doctor Oilén Hernández Guerra, neurocirujano y jefe de ese servicio, explicó que de los siete lesionados que permanecen ingresados en esa área evolucionan de manera favorable y no existe ninguno con trauma craneoencefálico severo.



Actualizan estado de salud de accidentados en Ciego de Ávila. Foto: Román Romero López

Agregó que esos pacientes presentan lesiones leves moderadas, asociadas de manera fundamental a heridas epicraneales extensas en el cuero cabelludo, con laceraciones y algunas extendidas a las regiones frontales (la cara), además de fracturas leves de cráneo y de base media.

Añadió que todos están conscientes y reportados de cuidados, con síntomas como cefaleas, vértigos y dolores musculares ligeros o moderados, que son aliviados con analgésicos; en tanto, los tratamientos con antibióticos los protegen de las infecciones.

El martes recibió el alta médica una paciente que presentaba un esguince cervical y trauma craneal leve, sin embargo, completaron nuevamente los 7 ingresados cuando, esa misma tarde, acogieron un herido proveniente del hospital de la ciudad cabecera provincial.

Yusdalys Chao y Naylin López, acompañantes de pacientes hospitalizados en la Sala de Neurocirugía, calificaron de excelente la atención a los pacientes y familiares que están a cargo de su cuidado, lo que incluye una esmerada atención por el personal médico y de enfermería, la disponibilidad de medicamentos, buena alimentación y adecuadas condiciones higiénicas.

Reconocieron la constante preocupación de los directivos del hospital y del sector turístico, el Partido, Gobierno y Salud Pública, quienes intercambian de forma sistemática con los médicos y familiares para conocer sobre el estado de los pacientes y atender sus necesidades, actitud que las hace sentir agradecidas. (Fuente:ACN)

Radio Habana Cuba